

**Informa la vocalía de  
Relaciones Internacionales**

*Esperanza Fernández Carballada*



Desde la vocalía de Relaciones Internacionales quiero enviar algunas impresiones del 11º Congreso Iberoamericano celebrado en Lisboa del 3 al 6 de mayo.

El sitio era una vieja fábrica reconvertida en centro cultural donde fuimos recibidos con mucho calor y mimo. Fue un lugar de encuentro, todo con mucha naturalidad y en un ambiente informal que llamaba dejarse llevar por el encuentro y la curiosidad, cuidaron nuestros descansos, nuestras comidas y un detallado programa para orientarnos entre los 2 edificios.

Al congreso acudieron viejos y nuevos psicodramatistas, algunos con renombre y otros llegarán a tenerlo, España estuvo muy bien representada.



*En la reunión del FIP  
Foroiberoamericano de Psicodrama  
se acordó que:*

- El 12º Congreso Iberoamericano se celebre en Costa Rica del 8 al 11 de mayo de 2019, como posible sede La UNA Universidad Nacional en San José de Costa Rica.
- La inscripción posiblemente será de unos 140 euros y a los estudiantes 90
- Como sedes de los siguientes congresos propusieron Uruguay en el 2021 y Venezuela en el 2023.
- Propusieron que en los próximos congresos los talleres fueran de 2 h. y las comunicaciones de 30 minutos.

Las organizadores serán Adriana Piterbarg y Ursula Hauser.

Animaros a participar, Costa Rica debe merecer el viaje y nuestros esfuerzos

**XII CONGRESO IBEROAMERICANO DE PSICODRAMA, COSTA RICA – 2019**

**¿COMO INSCRIBIRSE AL CONGRESO IBEROAMERICANO MÁS PURA VIDA?**

El Congreso se celebrará los días 8, 9, 10 y 11 de mayo del 2019, y para inscribirte debes enviarnos un correo con tu: nombre completo, nacionalidad, disciplina, número de cédula costarricense o pasaporte, edad, e indicarnos si eres estudiante de grado o profesional graduado

**FORMAS DE PAGO:**  
Los costos del Congreso varían según el momento en que realices tu pago:

Tipo de tarifa	Costo desde junio del 2017 a Mayo del 2018	Costo desde Mayo del 2018 al 31 de diciembre del 2018	Costo desde el 1 de enero del 2019 al 30 de abril del 2019	Costo en Mayo del 2019
Estudiante de grado	\$120	\$140	\$150	\$150
Profesional graduado	\$190	\$230	\$260	\$300

El pago lo realizas depositando el costo respectivo a la fecha en las siguientes cuentas:

**Pago en Colones Costarricenses:**

- Número de cuenta: 200-01-173-004557-0
- N° de Cuenta cliente: 15117320010138081

**Pago en Dólares estadounidenses:**

- Número de cuenta: 200-02-173-004557-5
- Cuenta cliente: 15117320020045579
- IBAN: CR12 0151 1732 0020 0455 79
- Swift: BNCRCRSJ

**CONTÁCTANOS**

• iberopsicodramacr@gmail.com  
 • www.facebook.com/XIIiberoamericanoPsicodrama/  
 • Tel. (+506) 88796390 // 88647214 //  
 88445868 // 88854953



**Esperanza Fernández Carballada**

# INFORME DE LOS DELEGADOS DE AEP EN FEAP

***Mercedes Lezaun, Sergio J. Núñez y Sibi Domínguez***

Delegados de la AEP en FEAP

**E**l pasado 9 de julio de 2016 se celebraron en Madrid, en la Unidad de Intervención Psicosocial (UNINPSI) de la Universidad Pontificia de Comillas, la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de la Federación de Asociaciones de Psicoterapeutas (FEAP), a la que asistimos Mercedes Lezaun, Sergio J. Núñez e Isabel Domínguez, en calidad de delegados de la Asociación Española de Psicodrama (AEP) en FEAP.

En su momento se hará llegar a los socios de la AEP acreditados por FEAP el contenido del acta tanto de la Asamblea General Ordinaria como de la Extraordinaria. Pero como adelanto del contenido de las mismas nos resulta importante destacar los siguientes aspectos que pueden ser de interés para los socios en general de la AEP:

El esfuerzo de FEAP por dar una entidad legal al ejercicio de la Psicoterapia con rigor y garantías como profesión independiente, sumándose de este modo a todas las iniciativas que se vienen desarrollando en otras asociaciones de otros países europeos. En este sentido FEAP está haciendo muchas gestiones que implican contactos con diferentes organismos e instituciones a nivel nacional, pero como hecho significativo hay que resaltar que se ha contactado con un despacho de abogados especialista en este tipo de cuestiones para valorar las diferentes estrategias a seguir desde un punto de vista legal y jurídico.

En breve se comenzará a hacer una campaña mediática a través sobre todo de las redes sociales con videos cortos explicativos para difundir y a dar a conocer qué es FEAP y el sentido y función que tiene como federación. Habrá tres videos generales sobre FEAP de más duración (en torno a los dos o tres minutos), y un video por cada sección más corto (de un minuto y medio aproximadamente). En este sentido cabe resaltar que, en la Sección de Psicoterapias de Grupos, en la que la AEP tiene representación a través de Sergio J. Núñez como vocal de la misma, se ha trabajado intensamente para elaborar el guion de dicho video y poder transmitir de una manera breve y sencilla aspectos fundamentales para el gran público sobre la terapia de grupo.

Finalmente, en la Asamblea Extraordinaria se votó el cambio de redacción del artículo 21 de los Estatutos de FEAP, en el que se exponen y describen los criterios comunes a todas las acreditaciones como Psicoterapeuta perteneciente a FEAP. La votación salió a favor de dicha redacción por una amplia mayoría absoluta, de modo que ya es oficial el cambio de redacción realizado que era necesario para ajustar dicho artículo a los planes actuales de estudios universitarios teniendo en cuenta la independencia y el rigor del ejercicio de la Psicoterapia. Los estatus se pueden consultar en el siguiente enlace: <http://www.feap.es/index.php/federacion/estatutos>

Por último, y como delegados de la AEP en FEAP, nos sumamos a



la invitación del Comité organizador del III Congreso Nacional de Psicoterapia de FEAP, y os animamos a participar los días 9, 10, 11 y 12 de noviembre de 2017 en estas jornadas de encuentro en las que esperamos que todos los asistentes podamos disfrutar de interesantes ponentes nacionales e internacionales y del intercambio entre todos los profesionales interesados en la Psicoterapia.

La Federación Española de Asociaciones de Psicoterapia (FEAP) en sus 25 años de recorrido, que se cumplen en este año 2017, ha permitido el intercambio entre modelos y enfoques

psicoterapéuticos diversos, siendo también garante de la acreditación para nuevos terapeutas con criterios consensuados y reflexionados entre las asociaciones que la forman, entre ellas la Asociación Española de Psicodrama, que fue una de las fundadoras de la federación.

Esperamos que con la participación de los Psicodramatistas, ya sean en ejercicio o en formación, este espacio de encuentro siga favoreciendo el crecimiento de la Psicoterapia.

*Más información en:*  
<http://congresonacionaldepsicoterapia.es/>

## INFORME DE LA WEB Y DEL PERFIL DE FACEBOOK DE AEP

**E**n este último año se continuado con la labor realizada en el año anterior en esta nueva web: [www.aepsicodrama.es](http://www.aepsicodrama.es), que ya tiene dos años y medio de vida, y estas labores son:

La publicación de actividades de los socios de la AEP y de otros usuarios de la web que así lo soliciten.

La publicación de la Hoja de Psicodrama para que se pueda leer en un formato de pdf optimizado en la plataforma Issuu; este número se podrá leer de este modo y se tendrá acceso a él desde el perfil de Facebook de AEP. Por otro lado, poco a poco se van poniendo en la web cada vez más números antiguos que se puedan descargar en pdf.



**Sergio J. Núñez**  
Vicesecretario y  
Coordinador de la  
web de la AEP

Ya está disponible en la web la información y los boletines de inscripción sobre la XXXII Reunión Nacional de la AEP en Palma de Mallorca “Psicodrama y las Ítacas” los días 20, 21 y 22 de octubre de 2017.

Sigue en proceso la actualización de datos de las Escuelas de Psicodrama acreditadas por la AEP y su publicación en la web.

Por último, informar que el perfil de Facebook de la AEP, vinculado a la web, tiene actualmente 1057 seguidores, habiéndose incrementado en los dos últimos años en unos 200 seguidores aproximadamente, lo cual facilita mucho la difusión de la imagen y actividades de la asociación.